

DIARIO CONSERVADOR  
DE LA MAÑANA

Dirección y administración  
Carrera Flores No. 39.

# EL DERECHO

Para todo lo relacionado con  
este diario dirigirse al  
Director de El Derecho

## ¡Vamos adelante!

Que nos libere paso franco a los ecuatorianos de buena voluntad que nos hemos propuesto regenerar a la patria, en el campo legítimo, por medio de una labor llena de desinterés y resolución. Hoy, todos los verdaderamente patriotas estamos unidos para conseguir el bien común; ya han desaparecido para siempre esas pequeñas diferencias, más de forma que de fondo, que existían entre los católicos, y, Dios mediante, es cosa consoladora palpar en toda la República una armonía asombrosa de pensamientos y voluntades; sobre todo, en la prensa católica hay que admirar una uniformidad tal, como nunca pudo existir, sino es por una obra providencial del Divino Corazón de Jesús.

En efecto, cuando, como ahora, los dos diarios católicos de la Capital, han marchado más acordes, más unidos, más fraternalmente animados a la lucha y al sacrificio? A la historia pasará, después de haber producido benéficos resultados en la hora presente, la solidaridad y compañerismo de la prensa católica. Y no se crea que esta unión es efímera y transitoria, que desaparecerá con las circunstancias; nó, es una unión que podemos calificar de eterna, porque está basada en la convicción más grande y en el sentimiento más sincero; está inspirada por la verdad, por la justicia y por el amor abnegado y desinteresado a la Madre común, la querida patria en que nacimos. ¡Vive Dios, que hoy sí, vamos seguramente al éxito en las pacíficas labores de nuestra regeneración, porque la unión hace la fuerza, y la fuerza consciente y racional es garantía de buenos resultados y de opimos frutos. Hoy, sí, vamos adelante, y, porque tenemos derecho, pedimos paso, paso franco hacia el bien. No es nuestro interés el que buscamos; es el bien del Ecuador. ¿Y quién se resiste cuando se trata de la patria? Pues venid con nosotros, que no nos proponemos otra cosa que ejercer derechos de ciudad

## Vocero liberal

Como digno representante de su partido rojo, en nombre del directorio liberal, el día 5 de junio que acabamos de pasar, subió a la tribuna, diremos mejor a la picota de lo ridículo, un famoso liberal, bella esperanza, que nunca se ha convertido en realidad, de su ya caduco partido. Habló en aquel día memorable el joven radical, señor don Miguel Angel Albornoz, y les endilgó a sus compañeros, *in toto corpori*, un discurso por demás ramplón y cursi, porque es la milésima repetición de las declamaciones huecas y trasnochadas, de los lugares comunes y frases hechas, que vienen repitiendo desde Montalvo hasta el últimos corresponsal de los periódicos rojos; es un desastre literario, filosófico, histórico y de sentido común. ¡Es esto lo que dan de sí las grandes intelectuales del jacobinismo escarlata! Con razón que el partido liberal no ha podido abrirse campo en el Ecuador, en donde hay un sentido práctico admirable para conocer a los hombres, aun por entre las nubes de incienso que suelen ofrendar, a sus ídolos, ciertos periódicos inconscientes o apasionados. El señor Albornoz, aun cuando salió echando chispas de furor contra los conservadores en su ardiente discurso que nos ocupa, ha descendido bruscamente del pedestal de hombre de talento en que le habían colocado sus partidarios. Un hombre de talento no se desuelga tan groseramente y tan vulgarmente, como mozo de mulas, en contra de un partido respetable, de unos hombres honrados, que son los que mienta el orador como «el adversario histórico» al cual hay que abatirlo.

¡Qué sartal de improperios a los pobres conservadores epierra esa pieza de oratoria boxeril! No parece sino que el intelectual de la veldada del 4 de junio último se hubiera puesto de acuerdo nos y cumplir deberes de cristianos. No somos revolucionarios; somos hombres libres y conscientes.

co el conocido corresponsal de Quito a El Telégrafo, para esto de inventar barbaridades contra el partido conservador y los conservadores. Y esto que no queremos decir que el flamante orador ambateño haya mentido, ha ya falseado la historia, haya blasfemado de nuestra religión y de nuestra fe bendita; porque allí están publicadas sus palabras y basta tener ojos para ver, así como bastaron los oídos para oír las en el momento que las pronunció. Si estamos errados, que se nos manifieste para desdecirnos.

Pero, felizmente para el el partido conservador y los conservadores, discursos como el que nos ocupa; no dan frío ni calor a nadie, así como no dan las charlatanerías de los sacamuelas que, en las plazas públicas, echan pestes contra los verdaderos dentistas que pueden serles obstáculo para vender sus brebajes y específicos.

Un consejo para el orador: no vuelva, señor, por las cenizas de Eloy Alfaro y por sus huesos recogidos en el Egipto; no vuelva, porque lo llevaría a mal desde su tumba el jefe del liberalismo ecuatoriano, no vuelva a pronunciar discursos. Tal vez lo haga mejor en verso..... ¡por qué no ensaya su lira marfiléa, áurea, o b oncinea o ferruginosa! Pueden salirle apreciables versos, capaces de alcanzar el primer premio en los próximos juegos florales que seguramente organizarán los estudiantes de la Universidad Central. Lo que es nosotros, más le queremos ver coronado de mirtos y laureles, y no coronado de sierpes, echando fuego por los ojos, como las furias de la mitología.

## La Escuela Mercantil no se ha clausurado

Por el contrario, el Consejo de Instrucción Pública, acogiendo favorablemente una solicitud presentada por el señor Carlos A. Aguilar, ha resuelto que el Establecimiento siga su marcha regular hasta octubre; y que de ahí en adelante deberá el señor Aguilar hacer que sus alumnos se matriculen en el Instituto Mejía, y que rindan en él sus exámenes, a fin de que legalicen sus cursos y obtengan los TITULOS OFICIALES.

## Fantasma

Los liberales están viendo fantasmas: les parece ver en su delirio que el partido conservador se levanta vestido de punto en blanco, seguido de ejércitos, de cañones, de buques de guerra de aviones para aniquilarlos y destruirlos; ven a su «histórico enemigo» amenazante y poderoso señalándoles la ruina y el condigno castigo; oyen voces pidiendo justicia; escuchan ayes clamando venganza; contemplan brazos levantados en alto amenazando castigo.... ¡Es la conciencia que guita! No es más, señores liberales. Así le aconteció al fratricida Caín después de su pecado; así vivió algún tiempo el criminal, hasta que la Justicia del Cielo se cumplió, fulminando sobre su cabeza el castigo que tarda, pero siempre llega.

El partido liberal tiene miedo de sí mismo; se mira lleno de crímenes; se encuentra solo, enteramente solo, abandonado de la opinión pública, aborrecido del pueblo, sin más apoyo ni más compañía que las pocas decenas de servidores que están a sueldo; el partido liberal tiene miedo y con razón... ¡Caín, Caín, ¡qué hiciste de tu hermano! Y el pobrecito corría, corría gritando, viendo el fantasma de la conciencia que le perseguía sin misericordia. ¡Pobre Caín; pobre liberalismo ecuatoriano!

Los nervios le van a matar antes de tiempo al gran partido de las luces; va a morir como las mujeres asustadizas, de pataleta... ¡Que tome bromuro y nos deje tranquilos!

## De Cuenca

(Por telégrafo)  
Junio 5 de 1924.

El Derecho.—Quito.

El pueblo se manifiesta indiferente en la celebración del funesto aniversario del 5 de Junio. En toda la ciudad sólo se han puesto once banderas. En el Concejo se reunió un pequeño grupo de liberales con el objeto de beber cerveza.

—En el salón de actos de los obreros de La Salle se colocó un hermoso y elegante retrato al óleo del Ilustísimo Obispo León, trabajado por el artista Luis Alvarado.

—Se terminó la impresión del magnífico diccionario quichua, editado por los Reverendos Padres Redentoristas.

Corresponsal.

## Variedades

## Un curioso compendio de historia

Cuando el joven príncipe, que había sido discípulo del ilustre doctor Zeb, sucedió a su padre en el trono de Persia, mandó a llamar a todos los sabios de sus dominios, y una vez que les vio reunidos, les habló de esta suerte:

El doctor Zeb, mi maestro, me dijo más de una vez que si los soberanos estuviesen enterados de cuanto había ocurrido en los tiempos pasados, cometerían, de seguro, menos errores. Por esta razón quiero estudiar los anales de los diferentes pueblos; y por consiguiente ordeno y mando que os pongáis a escribir una Historia Universal, procurando que resulte lo más completa posible.

Retiráronse los sabios después de prometer al monarca que cumplirían fielmente su encargo y sin perder tiempo pusieron manos a la obra. Al cabo de treinta años presentáronse ante el rey, seguidos de una caravana compuesta de doce camellos: cada uno de estos camellos llevaba sobre el lomo quinientos volúmenes.

El decano de los historiadores hincóse de rodillas en las gradas del trono y habló en estos términos:

—Señor: los académicos de vuestro reino tienen el honor de poner a vuestras reales plantas la Historia Universal que han escrito obedeciendo a las órdenes de V. M. Consta de seis mil tomos y encierra cuanto nos ha sido posible reunir respecto a las costumbres de los pueblos y a las vicisitudes de los Imperios.

El rey contestó a ese breve discurso, diciendo:

—Señores: agradezco muy de veras el penoso trabajo que os habéis impuesto. Pero las tareas gubernamentales me tienen muy ocupado. Por otra parte, mientras vosotros trabajabais en esta obra, yo envejecía; tened pues la bondad de escribirme un compendio histórico, más en armonía con la brevedad de la vida humana.

Al cabo de veinte años volvían a palacio seguidos de un solo camello, portador de quinientos volúmenes.

—Lisonjéome con la seguridad de haber compendiado la Historia Universal todo lo posible—dijo el decano.

—Pero no lo suficiente—replicó el rey.—Estoy tocando al término de mi vida y si queréis que sepa, antes de morir, la historia de los hombres tenéis que abreviar más.

Esa vez no necesitó la Academia más que cinco años para cumplir su cometido; y el decano, que apenas podía andar, se presentó sosteniéndose con un brazo en una muleta y llevando del cabestro a un borriquillo sobre cuyo lomo veíase un grueso volumen; uno solo.

—Daos prisa—dijo el centinela—el rey se muere.

En efecto: el monarca yacía sobre su lecho de muerte; al ver penetrar en la estancia al decano llevando el enorme volumen, volvió hacia él sus ojos y le dijo con voz expirante:

—Es demasiado tarde ya, y veo que es preciso morir sin haber sabido la historia de los hombres.

—Señor—pronunció débilmente el sabio que estaba casi tan moribundo como el monarca—esa historia la resumí en tres palabras: *Nacieron, sufrieron, murieron...*

## Avance hacia la derecha

Aun cuando son incompletos todavía los datos de las elecciones celebradas en Baviera, (Alemania) es incontestable el triunfo del partido católico. Los votos del Palatinado, que no han podido ser hasta ahora computados, no harán más que acrecentar la mercedida victoria de los populares, más digna de tenerse en cuenta si se consideran las circunstancias en que se ha librado la batalla.

Sufre Baviera en estos instantes las consecuencias de una exacerbación del sentimiento nacionalista y xenófobo, avivado por el reciente proceso de Hitler y Ludendorff, y que pugna abiertamente con la táctica de moderación defendida por los católicos. Colocados éstos entre las tendencias radicales de nacionalistas y comunistas, han sabido mantener intacta su programa, agrupar en torno de él a la gran masa de pequeños propietarios, que constituyen un núcleo principal, y patentizar el arraigo de los partidos católicos de tipo popular, que, merced a su rico contenido ideológico, salen triunfantes de durísimas pruebas.

De igual modo las elecciones de Baviera han sido una prueba más de la crisis que experimenta el socialismo continental, que pierde sin cesar terreno en Europa.

Por eso, al ver el desmoronamiento que han sufrido el programa y los métodos de gobierno que exhibieron los socialistas al comenzar el período de la post guerra, nos hemos mostrado profundamente escépticos respecto al porvenir del conglomerado socialista liberal que ha empezado a dibujarse en España y alguna otra nación.

Las fuerzas del socialismo reformista evolucionan en gran parte, siquiera sea de un modo lento, hacia el comunismo. En la Dieta de Baviera tendrá asiento de ahora en adelante una minoría

## Agencia en Quito

de la Revista católica trimestral Dios y Patria, órgano del Colegio San Felipe de Riobamba.—Almacén de la señorita Zoila Rosa Paz G.—Carrera Sucre 4a. cuadra, letra C.—Valor del Ejemplar, \$ 1.00.

## Aviso judicial

Ante el señor Alcalde Tercero se ha presentado la siguiente demanda, cuyo tenor literal y el del auto respectivo dicen:

“Señor Alcalde Cantonal.—Soy propietario de la hacienda “La Victoria”, situada en la parroquia de Calacali. Por uno de los censales mi relatada hacienda se halla limitada por una quebrada, dejando a su derecha mi relatada propiedad, y a la izquierda varias propiedades. Por esta quebrada corre un pequeño caudal de aguas, de las cuales, aumentadas con otras pequeñas porciones que resultan más abajo, nace uno, para el movimiento de un molino, la señora Casilda Jaramillo, vecina de la parroquia de Calacali. Yo deso sacar esas aguas, para mover igualmente un molino; lo cual puedo hacerlo sin perjuicio alguno del molino de la señora Casilda Jaramillo; porque necesariamente les restará el mismo caudal natural, por donde actualmente cruzan esas aguas, mucho más arriba del punto en que tiene doña Casilda su bocanaza para el molino que he mencionado. Por consiguiente, el uso de aquellas aguas no perjudicaría en nada al derecho que doña Casilda tiene a esas aguas para el objeto indicado. Por razón de lo expuesto, pido pues, a Ud., que me autorice para hacer uso de esas aguas en el modo, forma y objeto indicado; mandando para esto que se cite previamente a la relatada señora Casilda Jaramillo; la cual vive en la parroquia de Calacali a cuyos Jueces deprecara Ud. la citación con esta demanda, habilitando para todos los días y horas inhábiles.

—La cuantía, aunque la cosa es de muy pequeño valor, es indeterminada. La citación a la señora Casilda la hará el Juez deprecado en la casa de vivienda situada dentro de la población de Calacali y muy conocida por cualquiera de esos señores Jueces. Las citaciones para mí, serán en mi casa No. 88 Carrera Guayaquil.—Y. Chiriboga O.—presentado hoy jueves quince de Mayo de mil novecientos veinticuatro, a las cinco de la tarde.

—Doy fe.—El testigo.—Froberger, Alvaroz M.,—A. Moncayo C.—Quito, Mayo 17 de 1924.—las diez de la mañana.—VISTOS.—De acuerdo con lo dispuesto en el artículo setecientos noventa del Código de Ejecuciones en Materia Civil, notifíquese la petición que antecede a la señora Casilda Jaramillo, y publíquese durante quince días, por lo imprenta y por carteles que, durante el mismo tiempo, se fijarán en tres de los lugares más públicos de la parroquia de Calacali. La publicación se hará en el periódico “El Derecho”; y para la fijación de carteles y citación con la demanda a la señora Casilda Jaramillo, comisionase a cualquiera de los señores Jueces Civiles de la mentada parroquia de Calacali.—A. Velasco M.—Dávila.—Proveyó y firmó el auto anterior el señor Augusto Velasco M., Alcalde Tercero Cantonal, en Quito, a diez y siete de Mayo de mil novecientos veinticuatro, a las diez de la mañana.—El Escribano.—A. Moncayo C’.

Quito, Mayo 21 de 1924.

El Escribano, A. Moncayo C.

ría de esta tendencia, respetable por su número.

En definitiva, no obstante, el resultado de la lucha electoral acusa un avance notable de las fuerzas de la derecha, que quizá sea precursor del triunfo definitivo en las próximas elecciones generales. Bien entendido que, como decía el doctor Froberger, el calificativo de derecha no alcanza a los nacionalistas, alimentados de quimeras y proyectos de venganza, sino a los núcleos que defienden un programa de orden, moralidad, disciplina y trabajo.

## INTERESA A USTED

Y mucho, adquirir al precio de DIEZ CENTAVOS, el folleto que quincenalmente se publica conteniendo las importantísimas conferencias Apologéticas del Reverendo Padre Abel Davriera, que se hallan a la venta en las librerías de los señores José M. Ortíz, Víctor M. Acosta, Arsecio A. Vela, Antonio Lucio Paredes y donde los Vendedores públicos Jijón y Pontón.

## Papel para periódico

80 x 120 y 90 x 130

Salmón, Sardinón, Sardina chica española, Azúcar, Arroz, Chocolate, K rosine, Parafina, [cera en marqueta], Pasas chilenas frescas, etc., vende a precio reducidos

PEDRO R. VILLALBA.

Plaza de San Francisco, Pichincha y Bolívar, No. 22.

## El autor de "La Garconne" es demandado

SE LE ACUSA DE PLAGIARIO

París.—Madame Marie Lapareciere ha iniciado un juicio por daños y perjuicios contra el novelista Victor Marguerite, autor de la famosa novela de costumbres, titulada «La Garconne», por la suma de cincuenta mil francos, afirmando que éste ha plagiado su obra titulada (Los enamorados de Rosina), que se publicó el 13 de julio de 1922.

La novela de Marguerite salió a luz el diez de Agosto de ese año, pero el manuscrito de Lapareciere, según ésta afirma, se hallaba en poder de los impresores desde 1919. Ha declarado además que había referido a Marguerite muchos detalles de diversos pasajes de su novela, que se hallan reproducidos (en La Garconne), con una fidelidad sospechosa.

## Se Descubre un Maravilloso Remedio para Engordar

HACE AUMENTAR DE 3 A 8 KILOS EN CORTO TIEMPO

Un famoso médico especialista de New York ha preparado en forma de pastillas una combinación de ingredientes nutritivos a que da el nombre de CARNOL, y que sirve para hacer que personas delgadas puedan aumentar sus carnes y peso a razón de 3 a 8 kilos en pocas semanas. Dice el citado especialista:

"Este preparado CARNOL no es ningún misterio, ni se debe dudar de sus resultados. Todos sabemos que la formación de carnes y gordura o grasa en el cuerpo humano, depende del poder de asimilación, y todos los médicos son de opinión que las personas que asimilan sus alimentos son por regla general robustas, bien formadas y saludables. Si todo el mundo pudiese asimilar propiamente las comidas que lleva a su estómago, no habría tantos hombres y mujeres delgados."

CARNOL, una pastilla con cada comida, sirve de agente asimilativo y forma el lazo de unión entre el comer y el engordar. Hombres y mujeres delgados que toman CARNOL con cada comida, pronto empiezan a notar sus buenos resultados y a menudo aumentan de 1 a 2 kilos cada semana. Si usted desea aumentar sus carnes, hermosear su figura y mejorar su digestión, no pierda tiempo en tomar el CARNOL. Se vende en las siguientes droguerías:

En las principales de Quito y de toda la República.

## Sirviente

Se necesita sirviente con buenas referencias para manejo de una Hacienda en esta ciudad.

Informes en la botica de «El Comercio».

## Un profesor

De materias de enseñanza primaria y secundaria, ofrece sus servicios para dar clases a domicilio. Referencias en esta redacción.

## Información cablegráfica

Elección de Presidente de la Cámara de Diputados

París junio 5.—Mitter Painleve, fué designado Presidente de la Cámara.

En la sesión inaugural de ésta el representante de Mr. Pinard dijo que ningún acuerdo se debe tomar acerca de la cuestión reparaciones, la cual no se hará efectiva mientras no la sancione la Liga de las Naciones.

Los comunistas piden la dimisión de Millerand

París, junio 5.—Se desechó la moción presentada por los comunistas sobre la dimisión del Presidente Millerand.

El grupo de la izquierda es el partidario de la renuncia del Presidente.

Se cree que los radicales buscarán la forma de obligarle a renunciar.

Poincaré dimite

París, junio 5.—Mr. Raymond Poincaré, Presidente del Consejo de Ministros, presentó la dimisión de su cargo.

Crecimiento del Partido Fascista

Roma, junio 5.—El secretario general administrativo del partido fascista informó a Mussolini que durante los cuatro primeros meses de este año, 503 930 nuevos miembros se adhirieron al partido.

De este número, 81.275

**El Derecho**  
DIARIO DE LA MAÑANA

Precios de suscripción mensual:

A domicilio.....	\$ 1,20
En Provincias.....	1,20
En la administración.....	1,00

Avisos y remitidos, precios convencionales.—Dirección: FLORES 39.



son de Lombardia solamente.

Actor condecorado

Roma, junio 5.—El alcalde de Milán, Mangiagalli y la Municipalidad concedieron una medalla de oro al maestro Toscanini.

Este acto de recompensa de sus méritos se le ha ofrecido por la acertada representación de Nerón.

Los Futbolistas Uruguayos triunfan sobre los franceses

París junio 5.—El gran equipo de futbolistas uruguayos venció al team francés por cinco goals contra uno.

El público comenta la pérdida del equipo francés y se cree que este nuevo triunfo de los uruguayos, es señal clarísima de que serán los ganadores en las olimpiadas. El público que presenció el encuentro estuvo correcto al principio, pero al final de la partida se alborosó, produciéndose algunos rozamientos entre los espectadores.

Conflicto Nipón-Estadounidense

Tokio, junio 5.—En algunas tiendas de la ciudad se han fijado grandes letreros que dicen: «Aquí no se venden artículos norteamericanos». Los periódicos dicen: «El movimiento de boicoteo

Para los deportistas

Se vende una bicicleta «Panther» en buen estado de servicio. Valor, \$ 250.—Referencias en El Derecho.

## ALERTA

Vendo, unidas o separadas, dos casas, bien construidas, centrales, productivas.—Para informes, dirigirse al doctor Max. Donoso.—Carrera Manabí, No. 6, junto a la Plaza Teatro.

Casa-quinta en venta

Se vende una casa-quinta, con todas las comodidades, situada en la mejor posición de la Magdalena.

Rosario A. Navarro.

## Para obsequios

Artículos de adorno para salón y tocador, en plata alemana, de primera calidad y de gran gusto artístico

## Casa de Pardo

Joyería, Relojería y Optica

Calle Venezuela No. 77.—Quito.

a los artículos norteamericanos ha comenzado como una señal de protesta contra la ley de inmigración que excluye a los japoneses en Estados Unidos y este movimiento gana terreno entre la clase media y baja a despecho de las gestiones que hace el Gobierno para que no se generalice.

Ayuda financiera rechazada

Washington junio 5.—Dos resoluciones proponiendo que el Gobierno preste una ayuda financiera a Alemania fueron rechazadas por los Comités de Relaciones Exteriores del Senado.

Movimiento de tropas en Angola

Constantinopla, junio 5.—Un telegrama de Angola dice: «Los italianos están desembarcando tropas en Rodas, como tres o cuatro Regimientos».

## Miel de abeja

Pura y garantizada, al por mayor y menor, vende Federico Delgado, a precio módico, en su tienda situada en la

Carrera Guayaquil Intersección Olmedo.

## ¡Llegó! ¡Llegó!

un gran surtido de paños de lana en varios colores, franja blanca de lana y merino blanco de lana al almacén de la señora Rosa Salvador.—Carrera Guayaquil N° 66.

NO DEJE PARA DESPUES

Anuncie Ud. en este diario; de esta manera favorecerá a la buena prensa y fomentará sus negocios.

¿Es Ud. un Esclavo de su Vejiga?

¿Tiene Ud. que hacer aguas a cada momento?

Si forma Ud. parte del círculo número de mártires que se ven obligados a interrumpir su sueño por tener que levantarse a pasar aguas, sin duda que se alegrará al saber que su martirio desaparecerá si se decide Ud. a tomar por unas pocas semanas las Pastillas del Dr. Becker para los Riñones y Vejiga. La eficacia de estas pastillas para el tratamiento de catarro e inflamación en la vejiga; eror en el caso al pasar las aguas; incontinencia de la orina; emisión retardada o gotada; orines turbios o de mal olor, o que dejan un asiento blanqueado o amarillado cuando reposan por algunas horas en una vasija, su eficacia, repetimos, ha sido probada por un buen número de años y por consiguiente no vacilamos en recomendarle que las tome por algunas semanas, para que deje de ser un esclavo de su vejiga, y goce de buen sueño durante la noche y de tranquilidad durante el día. Nada más molesto que el tener que pasar aguas a cada momento.

Las Pastillas del Dr. Becker para los Riñones y Vejiga se venden en las boticas y los boticarios las recomiendan. No pierda tiempo en tomarlas.

"Mientras mas pronto las tome mas ligero se curará."

**SOCIAL**

Procedente de New York, llegó a esta ciudad el señor don Isaac A. board propietario del Hotel Metro politano.

Comunican de Guayaquil que la señora Ester Concha de Tamayo, ha sufrido una grave recaída, temiéndose un desenlace fatal.

—Se encuentra enfermo el muy estimado señor doctor don León Amable Buendía, dignísimo Canónigo magistral de la Metropolitana. Hacemos votos por su pronta mejoría.

—Lo mismo decimos del Reverendo Padre Vicente Cárdenas, Mercedario, quien está de sumo cuidado en Latacunga.

**De Guayaquil**

(POR TELEGRAFO)

Junio 6 de 1924.

El Derecho.—Quito.

Parece que aquí se hace poco caso de ciertas fechas verdaderamente memorables; anteaer no se hizo nada para demostrar el sentimiento nacional, en conmemoración de la trágica muerte del Mariscal Sucre; en cambio, se hace gran alboroto en el triste aniversario libera, principio de la actual corrupción y lamentable estado del Ecuador.

—Aver por la mañanas, el señor Roberto Espindola fue víctima de un cuantioso robo, perpetuado en su domicilio; las pérdidas entre alhajas, dinero y papeles fiduciarios ascienden a cincuenta mil su creas; parece que los autores han sido personas que viven en la misma casa o conocen mucho las costumbres del perjudicado.

—El señor L. Mosquera ha interpetuado querrela criminal contra el Comisario primero nacional de esta ciudad, por ultrajes recibidos de esa autoridad.

Corresponsal

**¿Desea usted representar 10 años menos?**

Señoras, señoritas y caballeros, ¿desean ustedes representar 10 años menos y conservarse jóvenes, fuertes y saludables? Sin duda que sí, pues no hay mujer que no desee continuar siendo joven y atractiva, ni caballero que se conforme con ver desaparecer con los años el vigor y virilidad de su juventud. Hay infinidad de damas que a los 25 años representan 35, y hombres que a los 30 no gozan ya de los placeres de la vida a que su edad todavía les da derecho.

Esta condición no daba en ambos casos al estado sobre de su sangre. SANGRE POBRE significa cansancio, palidez, anemia, falta de fuerza en las mujeres; en los hombres, falta de vigor, de energía, de ambición, de deseos de trabajar e imposibilidad de placereas; VEJEZ, PLEMATIA, en ambos sexos. SANGRE RICA, por el contrario, significa deseos de trabajar y de vivir; labios rojos, ojos vivos, actividad, energía, vigor, virilidad; en otras palabras: JUVENTUD. Y para adquirir la sangre rica que se conserva usted JOVEN, no necesitamos reserve usted mejor que NUXIFERRO, fabricada por Dr. E. Fischer y Medicine Co., de New York, y vendida por las principales boticas y droguerías. Tome NUXIFERRO por algunas semanas y se sentirá usted 10 años más joven.

**En "Luz del Pichincha"**

Nuevo establecimiento situado en la Plaza de Santo Domingo, encontrará usted preciosos artículos para regalos como: medallas de oro y plata, cadenas de plata, sedas para bordados, etc., etc.

Siempre será usted bien atendido.

**De Alausí**

Junio 4 de 1924.

El Derecho.—Quito:

He de recordar de los señores don Modesto Peñaherrera y General Delmi Treviño, que, cuando servían el Ministerio de Gobierno, daban curso a mis denuncias. Así, el primero mandó pesquisar la actuación del tinterrillo Eulogio Machuca, que esquilimaba al desgraciado pueblo de Chunchi; así, el segundo, ordenó avar el sumario por la muerte de N. Campoverde, vecino de Sibambe.

Ahora, con la esperanza de que el doctor Ochoa Ortiz pida informe, narro lo siguiente:

Los cuateros Victor Sánchez y su mujer guardaban prisión por haber sido sorprendidos con las reses robadas a Dionicio Salazar; como Promotor Fiscal opiné que debía sentenciarse condestando a los reos; y cuando ese raba ser notificado con el fallo, vi que los abigeos andaban libres. ¿Que ha pasado? Salazar recibió cien sueres, y las cosas han quedado así.

Como la impunidad alienta a los malhechores, constituyéndose en amenaza de la sociedad, están obligados los elementos honrados a ponerse en guardia, sin que los arredre peligros, odios ni venganzas.

También se instrua un sumario contra Manuel García y otros, por varias infracciones; estuvieron retenidos y salieron sin formalidad alguna. ¿Dónde se encuentra el proceso?

—Hay ilusos que esperan un buen Gobierno del doctor Córdova, recordando sus antecedentes. . . . Si hemos de ser lógicos, sus antecedentes son para augurar toda clase de abusos y atropellos sobre todo para las instituciones católicas, son para temer que se realice lo que en Venezuela, cuando la dominación del terrible Guzmán Blanco, ya que el secretario elegido por la imposición y el desvergonzado fraude tiene arrestos para eso y mucho más. . . .

Mensajero.

**CRONICA**

**Fiestas pro luz**

En San Gabriel va a festejarse, con sobrada razón, la inauguración de la luz eléctrica, el 10 de Agosto próximo.

Con este motivo se ha formado un Comité de festejos, del cual ha merecido ser socio honorario el señor Comandante Gabino Lara, entusiasta San Gabrielense, que ha sido uno de los que más han trabajado para dar este positivo adelanto a su tierra natal.

**Impuesto que les conviene pagar**

Las autoridades del Ramo han dispuesto que inmediatamente se proceda a formular el catastro para el cobro de impuestos con que se gravan las haciendas de esta

provincia, los mismos que están destinados a la instalación de la Escuela Experimental de Veterinaria en esta ciudad.

**Juez poco imparcial**

El Jefe Político de Cayambe ha sido conisionado para que informe sobre la verdad de la denuncia presentada por los indios de "Pucará" quienes se quejan de los abusos de que son víctimas por parte de los subalternos de la misma Jefatura.

**Conferencia Internacional**

En el Ministerio de Relaciones Exteriores se ha recibido una Circular de la Oficina Internacional de Trabajo, con numerosos detalles acerca de la séptima Conferencia que se reunirá en Ginebra en la segunda quincena de junio de 1925. El Consejo de Administración ha resuelto presentar un vas informe sobre las cuestiones relativas a los seguros sociales.

**La Santa Biblia**

Conferencia XIV que se dará en la Basílica de la Merced, el domingo 8 de Junio, a las 10 a. m. Orador Reverendo Padre Fray Inocencio Jácome, O. P., Licenciado en Sagrada Escritura.

**Conferencias**

Agradecemos el envío de dos folletos, nitidamente impresos, en los que están publicadas las luminosas conferencias sustentadas, hace poco, en la Basílica de la Merced de esta capital, por el Reverendo Padre Ricardo Delgado Capeans, dignísimo Visitador y Vicario de la Orden Mercedaria y por el ilustrado y respetable religioso Reverendo Padre Juan E. Gavilanes.

Las conferencias son de carácter científico religioso y en ellas se desarrolla de una manera erudita y atrayente, con abundancia de doctrina y en forma completa, ordenada y armónica los tópicos elegidos.

La conferencia del Reverendo Padre Visitador trata de los "Prejuicios contra el estolicismo" y la del Reverendo Padre Gavilanes versa sobre la "Infalibilidad Pontificia".

**Teatro del Oratorio Festivo**

En la carrera Mejía número 1, el domingo 8 de Junio a las siete y media p. m., se verificará un gran acto Dramático Musical por el Círculo "La Salle" a beneficio del Oratorio Festivo.

**PROGRAMA:**

Cambio inesperado de Fortuna, zarzuela; Consultas ridículas, Saínete en un acto.

Los Intermedios serán amenizados por escogidas piezas de violín y piano.—Se terminará la función con una hermosa cinta cinematográfica.

Precios: Sillas 60 centavos, banca 30 y galería 20. En los intermedios se venderán boletos para una pequeña lotería Oratoriana.

**Por una Princesa**

Hoy se verificará en el Teatro Suere, la velada literario musical en la que se pondrá en escena un chistosísimo juguete cómico, en beneficio de la Princesa del Trabajo señorita Angelina Vinuesa, a quien se le entregará un diploma. La velada ha sido patrocinada por el Comité "Honor y Belleza" y por la sociedad "Hertero Mecánicos".

**Visita de una nave**

El Excelentísimo señor Ministro de Italia, ha enviado una comunicación al Presidente del Y. C. Municipal, manifestándole que en breve arribará al puerto de Guayaquil la nave real Italia, y que cop este motivo esa Presi-

dencia designe a las personas de su dependencia que deben visitar la referida nave, que trae un mensaje de confraternidad y cariño.

**Deprote**

En el campo deportivo del Par que de Mayo, se llevó a cabo el desafío de fútbol, entre los equipos Universitario y Quito. Después de un emocionante juego salió triunfador el Quito con uno contra cero. La copa recibió el Capitán León del Quito.

**Por la Instrucción Publica**

El Gobierno ha votado el dinero necesario para que se reanuden las labores en la Universidad de Cuenca, suspendidas hace veinte días por falta de pago de sueldos a sus profesores y empleados.

**Invitación**

El Directorio y demás señoras y señoritas de la Asociación «La Prensa Católica» tienen el honor de invitar a usted a la función religiosa que celebrará dicha Asociación el 8 de junio, a las ocho de la mañana en la iglesia de la Compañía.

Quito, 6 de junio de 1924.

(Predicará el R. P. F. Kuey, S. J.)

**Tipos de cambio**

fijados por el Delegado de la Intercambios para el 4 de junio:

Dólar	\$ 4.00
Libra esterlina	17.30
Franco francés	0,2060
„ suizo	0,7036
„ beiga	0,1738
Peseta	0,5436
Lira	0,1744
Libra perana	16.00

**La próxima Asamblea de la Liga de las Naciones**

Ginebra.— La Secretaría de la Liga de las Naciones ha convocado a la quinta Asamblea de esta Liga para el primero de setiembre próximo. El memorándum provisional de los asuntos que se ocupará la Asamblea, contiene 26 temas, incluye la conferencia del desarme, el tratado internacional de mutua defensa como base del desarme. A este fin se convocarán dos conferencias separadas, una para el desarme naval y las potencias que no firmaron el tratado de Washington, y la otra para el control del Gobierno sobre la manufactura privada de armas, tráfico de éstas y de material de guerra.

Se tratará igualmente de la proposición de un libro para el estrecho minuto de las relaciones municipales en todo el mundo, la extensión de la ayuda legal a los pobres, la supresión de a trata de blancas. Se presentará también el proyecto estableciendo la oficina internacional de registro de descubrimientos científicos; un plan para la reorganización del departamento de Sud América en la Secretaría de la Liga. Finalmente, se consignan en el memorándum los proyectos para la conferencia de supresión de drogas y de presupuesto para la corte internacional de justicia para el año 1925, y talvez Alemania.

**Vendo** un piano a precio módico.— Francisco T. Romero.

**NECESITO** en alquiler una máquina de escribir.— Refórmas en este diario